

# *Abre encuentro internacional por los 50 años de la presencia del Che Guevara en Bolivia*

---



La Paz, 4 sep (RHC) Al ritmo de canciones, poemas revolucionarios y conmovedoras intervenciones, Bolivia inauguró aquí de manera oficial el encuentro internacional por los 50 años de la presencia del Ernesto Che Guevara en el país sudamericano.

En la ceremonia inaugural del evento, la ministra de Cultura, Wilma Alanoca, invitó a todos los bolivianos, así como a organizaciones sociales, culturales y sociedad civil del exterior, a participar de los actos que se desarrollarán en el municipio de Vallegrande, departamento de Santa Cruz, desde mañana y hasta el lunes.

La alta autoridad encabezó el acto político cultural, desarrollado en el Hall de la Vicepresidencia, para rendirle homenaje al líder revolucionario y a sus compañeros en la guerrilla de Ñancahuazú, reporta Prensa Latina.

A pesar de los 50 años transcurridos, el pensamiento del Che está más vivo que nunca y toca la sensibilidad plena de quienes vivimos y sentimos este proceso de cambio, afirmó Alanoca al referirse a la Revolución Democrática Cultural de Bolivia, iniciada en el 2006.

Destacó los valores humanos que legó el Che a las nuevas generaciones, su pensamiento, la forma de trabajar en beneficio del prójimo, el compañero y el amigo, la lucha antimperialista y por la hermandad y la liberación de los pueblos, así como la búsqueda de la justicia social de manera incansable.

En ese sentido, el ideario del Che coincide con las políticas económicas y sociales impulsadas por el presidente boliviano, Evo Morales, precisó y recordó que el proceso de cambio sostiene un arduo combate para erradicar la discriminación, la desigualdad y la pobreza, no solo la material, también la mental.

Exhortó a los bolivianos a seguir el ejemplo del líder revolucionario, un ser humano disciplinado, con una lealtad inquebrantable, capacidad de amar al otro como a sí mismo y tener una conciencia incorruptible.

Cuánto sacrificio hizo este hombre, cuánta entrega por el mundo, por eso el Che vive en nuestras mentes y corazones, y en nuestras acciones cotidianas, aseveró y subrayó que su pensamiento permanecerá por siempre mientras el pueblo mantenga la unidad, el amor y la solidaridad y conserve sus valores y legado.

Dulce Cházaro, de la Cátedra Libre Ernesto Che Guevara en México, y el periodista e historiador boliviano Carlos Soria coincidieron en resaltar la vigencia del ideario y enseñanzas del Che a 50 años de su desaparición física para construir la patria grande latinoamericana.

También se refirieron a su vocación internacionalista, profunda ética personal que lo impulsaron a la solidaridad y al bien común sin necesidad de incentivos materiales.

Los historiadores y escritores cubanos Froilán Arencibia y Adys Cupull recordaron con vivencias todo el proceso que siguieron para reconstruir los hechos vinculados a la guerrilla de Ñancahuazú y la importancia que tiene para el proceso revolucionario en Bolivia.

Por los familiares de los caídos usó la palabra Roxana Vaca, hija del guerrillero Lorgio Vaca, quien agradeció por el tributo rendido a los combatientes de la gesta del Che e insistió en la necesidad de defender los ideales por lo que ofrendaron sus vidas.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/143309-abre-encuentro-internacional-por-los-50-anos-de-la-presencia-del-che-guevara-en-bolivia>



**Radio Habana Cuba**